
◎栄養部門 

 

１ 行事および内容 

（１） 研究委員会 

ア 第１回 令和４年６月１７日（金）１４：００～１６：３０（阿村小学校） 

公開授業の事前研究会と打ち合わせ 

  イ 第２回 令和４年７月５日（火） １３：３０～１５：３０ （阿村小学校） 

公開授業動画撮影 

  ウ 第３回 令和４年９月３０日（金）１４：００～１６：３０（本渡中学校） 

本渡中公開授業の参観撮影と年間反省・まとめ（本渡中） 

 

（２） 研修会 

    内容 令和４年７月１５日（金）上天草市立阿村小学校・天草市立本渡中学校 

       公開授業動画視聴  第２学年１組 学級活動「体に良い食べ方（砂糖編）」 

                 授業者 Ｔ１  中島 美和 教諭 

                     Ｔ２  山口 愛友 栄養教諭 

                 指導助言 熊本県立荒尾支援学校 栄養教諭 岩田雪子先生 

                 事後研 授業研究会 

                     指導助言 

                     まとめ 

                 参加者数 栄養教諭・学校栄養職員１７名、教諭 1 名、 

校長１名 

 

（３） 自主研修会 

内容 令和４年９月３０日（金）天草市立本渡中学校 

   公開授業 第１学年３組 家庭科「バランスのよい献立づくり」 

        指導者  Ｔ１ 松本 恵美子 教諭 

             Ｔ２ 稲田 愛  栄養教諭 

        事後研  授業研究会 

             まとめ 

        参加者数 栄養教諭（栄養部門研究委員）５名、教諭１名、校長１名 

※授業風景を撮影し、Microsoft teams で天草郡市栄養教諭・学校栄養職員で共有し、全員

動画を視聴後、授業者に質問感想を送付 

 

２ 反省 

  今年度の栄養部門の研究テーマは「ICT を活用した食に関する学習」であった。阿村小の公開授

業では、児童が実際に家庭で食べているおやつを、持ち帰った児童用タブレットで撮影したものを 

 教材として活用されるなど、発達段階に応じた ICT の活用がされていた。助言者の岩田先生からは、

今後の栄養教諭の目指すべき方向性も示唆していただき大変勉強になった。感染状況を踏まえて、

授業研究会は 2 会場に分かれて実施し、Microsoftteams で繋いで意見交換を行った。 

  また、今年度は新たに自主研修会を実施し、本渡中学校で行われる公開授業日に研究委員会を合

わせて参観させてもらい、授業風景を撮影して天草郡市栄養教諭・学校栄養職員の Microsoftteams

で共有し、視聴後、質問や感想を授業者へ送付した。本渡中学校の生徒の皆さんの素晴らしい授業

態度は他校のお手本となるものだった。本時で活用された栄養計算ソフトは本渡中の職員の先生の

自作であったとのこと。課題や改善点もいくつか見られたが、新しい学習の形を見せていただき勉

強になった。 


